
平成３１年２月２２日
嘉麻市 地域活性推進課

議案第５号 嘉麻市「福岡県立山田高等学校跡地」
利活用推進協議会条例を廃止する条例について

（補足説明資料）



【第１回協議会】

平成３０年２月２日（金）
・委嘱書の交付
・会長及び副会長の選任
・諮問

▽福岡県立山田高等学校跡地利活用推進協議会 諮問書

写真１ 諮問の様子
（左から 三舩副会長，井原会長，赤間市長）
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協議会開催状況



協議会開催状況

平成３０年３月１２日（月）
過去に庁内に設置されていた『県立高校跡地等利用庁内検討委員会』の報告書や
各種資料を用いてこれまで行われてきた、利活用に関する検討結果と協議会設置に
至るまでの経緯を説明。
各委員の考える現時点での利活用案も出し合った。
第１回協議会で委員から要望のあった現地視察の日程調整を行った。

県立高校跡地等利用庁内検討報告書 平成20年3月28日
山田高等学校閉校から嘉麻赤十字病院との

協議を経て協議会設置に至るまでの経過を掲載

【第２回協議会】
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協議会開催状況

平成３０年４月２３日（月）
山田高等学校跡地現地視察の実施
敷地内に残る主な建物（校舎、体育館、武道場、プール、食堂、図書室等）の内
部を視察し現状把握を行った。

【第３回協議会】
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協議会開催状況

平成３０年５月１５日（火）
前回の現地視察を踏まえ校舎の利活用の可能性について協議。

• 建物の利活用は難しい。
• 建物の利活用を考えていたが、現地を見て困難であると思った。
• 早く除却して、跡地の利活用を検討すべき 等

◇協議会各委員からの主な意見

【第４回協議会】

平成３０年６月１９日（火）
協議会委員からの利活用案とコンサルタントからの利活用案を提出し協議。
コンサルタントからの利活用案に関しては３案の提案があった。
協議会としての大方の意見がまとまった。

◇協議会各委員からの主な意見

【第５回協議会】

• 山田地区は住宅地が多いが利便性を考えると山高跡地は住宅地の価値が高いのではないか。
• 住宅地ベースで高齢者にも優しい住居環境をつくることで病院も活性化するのではないか。
• 防災拠点、定住、公園・グラウンド・緑地の３つのキーワードで考えてはどうか。
• 日赤病院と関連性のある施設を検討してはどうか。敷地付近は日赤が核になる。 - 4 -



協議会開催状況

• 平成３０年７月豪雨による被災状況の報告や、協議会開催の日程変更について、
協議対象敷地の変更について協議を行った。

• 答申（案）について協議を行った。

【第６回協議会】

平成３０年９月１８日（火） １９:００～開催

平成３０年１０月２３日（火） １９:００～開催

・第６回，７回会議録の承認方法について
・答申（案）に対する意見と修正について
・答申

【第７回協議会】

写真 答申の様子
（左から 三舩副会長，井原会長，赤間市長）
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答申書（写）
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答申書（写）
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答申書（写）
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答申（抜粋）

１ 嘉麻市「福岡県立山田高等学校跡地」利活用推進計画（案）に関すること

（１）校舎と敷地について
・ 旧福岡県立山田高等学校敷地内の建物については、老朽化や耐震性を考慮し除却すること。なお、

除却にあたっては、福岡県による除却を要望すること。
・ 嘉麻市（旧山田町）が寄附を行った旧福岡県立山田高等学校敷地内の土地に関しては、寄附条件

に基づき福岡県に返還を求めること。
・ 平成３０年７月６日（金）の豪雨により崩落した敷地法面及び市道については、速やかに復旧工事

を行い敷地の安全性を確保すること。

（２）跡地の利活用について
・ 移住・定住を促進するための整備を行うこと。
・ 整備をする際は災害に対する安全性を十分に確保した上で実施すること。
・ 嘉麻赤十字病院に隣接している利点を最大限に活かし、嘉麻赤十字病院との相乗効果を得られ

るような整備（高齢者等の介護施設、災害時の備蓄スペース等）を検討すること。
・ グラウンド敷地は被災箇所の復旧が行われた後、前述の内容を考慮し検討を行うこと。

２ その他附帯意見
・ 土地の条件等を十分に整理し、更なる機能についても検討を行うこと。
・ 雇用創出について検討を行うこと。
・ 嘉麻赤十字病院の存続に関し、更なる要望活動を実施すること。

※ 答申の一部を抜粋し掲載しています
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答申（内容参考イメージ図 ※ この資料は答申を参考に嘉麻市でイメージ図化したものです。）

嘉麻赤十字病院

19,102.66㎡

22,155.00㎡

市道通行止区間

市道通行可能区間

被災箇所

・旧福岡県立山田高等学校敷地内の建物については、老朽
化や耐震性を考慮し除却すること。なお、除却にあたっては、
福岡県による除却を要望すること。
・嘉麻市（旧山田町）が寄附を行った旧福岡県立山田高等学
校敷地内の土地に関しては、寄附条件に基づき福岡県に
返還を求めること。
・移住・定住を促進するための整備を行うこと。
・土地の条件等を十分に整理し、更なる機能についても検討
を行うこと。（その他附帯意見）
・雇用創出について検討を行うこと。（その他附帯意見）

◆ 校舎と敷地に関する答申内容

・グラウンド敷地は被災箇所の復旧
が行われた後、前述の内容を考慮し
検討を行うこと。

◆ グラウンドに関する答申内容

◆ 被災箇所と災害に関する答申内容

・平成３０年７月６日（金）の豪雨により崩落した敷
地法面及び市道については、速やかに復旧工事
を行い敷地の安全性を確保すること。

・整備をする際は災害に対する安全性を十分に確
保した上で実施すること。

◆ 嘉麻赤十字病院に関する答申内容

・嘉麻赤十字病院に隣接している利点を最大限に
活かし、嘉麻赤十字病院との相乗効果を得られ
るような整備（高齢者等の介護施設、災害時の備
蓄スペース等）を検討すること。

・嘉麻赤十字病院の存続に関し、更なる要望活動
を実施すること。（その他附帯意見）

※ 一部陥没箇所が存在する。
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10月23日
第7回協議会 答申

今後のスケジュールについて
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